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学 习 进 行 时

习近平论构建高水平
社会主义市场经济体制
要坚持和发展我国基本经济制度，构建高水平社会主义市场经济体制，健

全宏观经济治理体系和推动高质量发展体制机制，完善支持全面创新、城乡融
合发展等体制机制，进一步解放和发展社会生产力、增强社会活力，推动生产关
系和生产力、上层建筑和经济基础更好相适应。

——习近平2024年5月23日在企业和专家座谈会上的讲话
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本报讯（记者 陈正策 刘彤 王

京华）7月24日下午，区委书记尹国喜前

往郭扶镇，宣讲党的二十届三中全会精

神，慰问森林防火一线值守人员，调研文

旅发展、森林防火、地灾防治等工作。

区领导蔡鹏、李炜参加。

高庙坝市级旅游度假区地处海拔

1000—1200 米的黄金养生线上，夏季平

均气温比重庆主城低 8—10℃，素有“重

庆凉都”的美誉。尹国喜来到高庙坝市

级旅游度假区，深入北纬 29°康旅示范

小镇、郭扶镇健康服务中心、旅游度假

区综合服务中心、乡情陈列馆、星空露

营公园等地，详细了解游客接待数量、

康养产业发展、医疗配套保障等情况。

尹国喜指出，高庙坝市级旅游度假区森

林覆盖率高、气候条件好、基础设施配

套完善，要充分发挥自身优势，做好康

养市场和目标群体调研，针对性优化社

会服务供给，大力提升康养产业附加值

和含金量，丰富拓展“到綦江+”新场景

新业态，努力打造宜居宜游的避暑康养

胜地。

近年来，郭扶镇民宿产业蓬勃发

展，前来体验入住的游客络绎不绝。在

十里悬崖露营地、大田水库，尹国喜实

地察看周边环境和基础设施配套，详细

了解营地运营、交通线路、消费价格、安

全保障等情况。他强调，要因地制宜用

好高山资源和林地资源，做好发展规

划、市场引导，提升露营经济、民宿经济

接待能力和服务水平，切实把“凉资源”

变成“热产业”。

当前正值连晴高温，森林防火形势

严峻。在三塘村森林防火检查站，尹国

喜慰问一线值守人员，询问了解人员调

度、值班值守、火源管控等情况，强调要

始终保持“时时放心不下”的责任感，严

格落实《森林防火禁火令》相关要求，加

强森林防火值班值守，加大巡山巡林力

度，强化到人、到山头、到地块，切实做

到守土有责、守土尽责。在垮山村地灾

点，尹国喜仔细察看周边地质结构和垮

塌滑坡现场，询问周边居民生活居住情

况，叮嘱规资部门和当地政府要时刻保

持高度警惕，丰富动态监测手段，提升

监测预警精准度、时效性，特别要做好

极端天气引发地质灾害的应急预案，确

保人民群众生命财产安全。

綦江流域崖墓是东汉至六朝僚人的

主要墓葬形式。位于郭扶镇的双河塘崖

墓，是綦江流域崖墓的典型代表，修建于

公元 181 年。尹国喜实地察看双河塘崖

墓保护现状，认真听取专家对崖墓岩画、

文字的价值解读。他指出，僚人文化源

远流长、博大精深，很有研究意义和考究

价值，要抓好文化遗产保护传承，深度挖

掘文物所蕴含的文化内涵和时代价值，

不断丰富农文旅融合发展应用场景。

郭扶镇、区有关部门负责人参加。

尹国喜在调研郭扶镇时强调

提升康养产业附加值和含金量
努力打造宜居宜游的避暑康养胜地

本报讯（记者 石汉谋 实习生

马仁浩）日前，记者从福林水库工程项

目部了解到，截至目前，福林水库大坝

主体填筑进度达 50%，有望年底前完成

大坝填筑作业。

在东溪镇福林水库工程施工现场，

一辆辆运输车将石料源源不断地运送

到大坝上，再由挖掘机、推土机、压路

机等机械车辆相互协作，为大坝一步

一步抬升高度。

“大坝于 2023 年 12 月开始填筑，现

在已填筑石料 50 余万立方米，完成总

工程量的 50%。”福林水库工程项目部

党支部书记兼项目经理朱宏伟介绍，

目前正在同步进行溢洪道、取水塔、篆

塘隧道等相关附属设施施工，下一步

将在条件允许下加紧组织复建道路的

B 线、C 线以及总干渠、干渠的相关施

工，力争早日完工。

福林水库大坝为混凝土面板堆石

坝，最大坝高 72.5 米、坝长 364 米，目前

已完成 45 米的填筑任务。施工方正抢

抓晴好天气，全力推进水库大坝主体

施工建设。

朱宏伟说：“今年年底大坝能够填

筑完毕，还将进行面板及附属工程施

工，预计 2025 年 12 月大坝施工全面完

成。”

据悉，福林水库是我区区级重点建

设项目之一。今年 1 至 6 月福林水库

完成投资 1.19 亿元，全力推进大坝主体

及取水塔、取料场建设和施工。目前，

已经完成导流洞、管理用房、复建道路

A 线等项目施工。项目建成投用后，将

满足东溪、赶水、篆塘 3 个镇 18 个村 1.6

万农村居民、6.92 万场镇居民以及 3.68

万亩农田灌溉用水需求。

福林水库大坝主体填筑过半

近日，位于綦江桥河工业园区内的重庆

开拓卫星科技有限公司，两位专业技术工程

师正在车间操作电磁振动系统，一丝不苟地

对相关样品进行振动实验。据悉，该公司成

立于 2019 年 12 月，主要经营航天器及运载

火箭制造、航天设备制造、工程技术研究与

实验发展、科普宣传服务、地理遥感信息服

务等科技项目。自公司投产以来，已为 40

余颗低轨商业卫星提供了太阳能电池板。

去年，该公司的能源系统部组件还随近 30

颗卫星踏上了“星征程”。

特约通讯员 胡光银 摄

开拓奋进
“星征程”

围绕党的中心任务谋划和部署改革，是

党领导改革开放的成功经验。党的二十届

三中全会审议通过了《中共中央关于进一步

全面深化改革、推进中国式现代化的决定》，

紧紧围绕推进中国式现代化这个主题擘画

进一步全面深化改革战略举措，充分体现了

以习近平同志为核心的党中央以进一步全

面深化改革开辟中国式现代化广阔前景的

坚强决心。

党的二十大确立了新时代新征程党的中

心任务，对推进中国式现代化作出战略部

署。要把这些战略部署落到实处，把中国式

现代化蓝图变为现实，就要进一步全面深化

改革。新征程上，我们靠什么来进一步凝心

聚力？就是要靠中国式现代化。全会重点研

究进一步全面深化改革、推进中国式现代化

问题，正是凝聚人心、汇聚力量，实现新时代

新征程党的中心任务的迫切需要。

全会指出，面对纷繁复杂的国际国内形

势，面对新一轮科技革命和产业变革，面对人

民群众新期待，必须自觉把改革摆在更加突

出位置，紧紧围绕推进中国式现代化进一步

全面深化改革。要清醒看到，完善中国特色

社会主义制度是一个动态过程，必然随着实

践发展而不断发展，已有制度需要不断健全，

新领域新实践需要推进制度创新、填补制度

空白。只有进一步全面深化改革，不断完善

各方面体制机制，才能为中国式现代化提供

制度保障。当前，推动高质量发展面临的突

出问题依然是发展不平衡不充分，这些问题

都是社会主要矛盾变化的反映，是发展中的

问题。只有进一步全面深化改革，才能为以

高质量发展全面推进中国式现代化提供强大

动力。推进中国式现代化是一项全新的事

业，前进道路上必然会遇到各种矛盾和风险

挑战。只有进一步全面深化改革，才能用完

善的制度防范化解风险、有效应对挑战，推动

党和国家事业不断前进。

全会科学谋划了围绕中国式现代化进一

步全面深化改革的总体部署，对以中国式现

代化全面推进强国建设、民族复兴伟业具有

重大而深远的意义。要锚定继续完善和发展

中国特色社会主义制度、推进国家治理体系

和治理能力现代化的总目标，聚焦构建高水

平社会主义市场经济体制，聚焦发展全过程

人民民主，聚焦建设社会主义文化强国，聚焦

提高人民生活品质，聚焦建设美丽中国，聚焦

建设更高水平平安中国，聚焦提高党的领导

水平和长期执政能力，继续把改革推向前

进。更加注重系统集成，更加注重突出重点，

更加注重改革实效，精准发力、协同发力、持

续发力，一定能实现到2035年的目标，全面建成高水平社会主义

市场经济体制，中国特色社会主义制度更加完善，基本实现国家

治理体系和治理能力现代化，基本实现社会主义现代化，为到本

世纪中叶全面建成社会主义现代化强国奠定坚实基础。

（下转2版）
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本报讯（记者 杨晨 包俊）7 月 24 日，区政协“四链融合”

委员工作室助力发展“土特产”电商专题协商会举行。区政协

主席钟远平，区政协副主席潘雪梅、李朝明参加。

会上，区政协提案联络办负责同志就委员助推土特产销售

集体提案展开说明。区农业农村委、区商务委、区交通运输

委、中邮重庆市綦江分公司相关负责人围绕发展新业态、打造

消费新场景、延长产业链等方面畅所欲言。委员们和群众代表

立足平台资源整合、品牌优势发挥等积极建言献策，区农业农

村委等部门负责人就委员的意见建议作了务实的交流回应。

会议指出，直播电商作为一种新兴的商业模式，对做好“土

特产”大文章具有重要推动作用。要充分发挥专门协商机构作

用，在持续建设数字电商体系，统筹推进平台资源整合、电商

人才培养、主推农产品选品等关键环节资政建言，助力“土特

产”大文章与电商发展深度结合。要顺应“互联网+”趋势，联

动媒体委员工作室，锚定职责定位，大力培养委员主播，常态

化开展委员直播，充分发挥委员主体作用，在提升委员工作室

建设效能的同时实现“土特产”销路不断拓宽，消费持续扩大。

区政协“四链融合”委员工作室
助力发展“土特产”电商专题协商会举行

钟远平参加

本报讯（记者 张静 刘彤 王京

华）7 月 25 日，区委书记尹国喜主持召

开綦江区 2024 年第一次招商引资和重

大项目工作领导小组会。他强调，要深

入学习贯彻党的二十届三中全会精神

和习近平总书记视察重庆重要讲话重

要指示精神，在全区上下传递和释放

“抓发展必须抓招商、大发展就要大招

商”的鲜明导向，以更优的机制、更大的

力度、更科学的举措，打好打赢招商引

资这场攻坚战。

区委副书记、区长罗成，区领导任

骏、蔡鹏、龚锐、倪明、王宏兴、陈贤、李

炜、李钱松、田庆奇参加会议。

会议解读了关于规范招商引资行

为推动招商引资高质量发展文件，听取

了 2024 年上半年招商引资工作情况、区

级领导助力招商引资“五个一”工作机

制、招商引资工作评价体系、招商引资

监督服务制度汇报，通报了工业领域招

商引资典型案例。

尹国喜指出，招商引资是区委三届

七次全会确定的两场攻坚战之一，是经

济工作的生命线。要贯彻落实好中央

关于招商引资文件精神，准确把握实施

主体、实施程序、适用对象和范围，推动

招商引资更加有效，以高水平招商引资

赋能高质量发展。要运行好招商引资

工作体制机制，建立“红黑榜”激发动

力、传导压力，做到走访联系到位、排忧

解难到位、要素保障到位、承诺兑现到

位，切实增强招商引资活力。

尹国喜强调，要做实做细招商引资

每个环节，切实提升招商工作质效。要

打好招商主动仗，多渠道捕捉招商信

息，抓住机遇、主动出击、抢占先机。要

做好招商准备，懂企业、懂产业、懂市

场，用顺应市场规律、符合企业所需的

实招实策招引企业。要突出产业链招

商，全面摸排产业“链主”企业、“链条”

重点企业，围绕强链补链延链精准招

商，引进一批大项目好项目。要加快项

目落地，强化项目全生命周期服务保

障，推动签约项目早开工、早建设、早投

产、早达效。要防范招商引资风险，心

要正、眼要明、专业要过硬，切实提升风

险识别、评估、管控能力。要强化服务

意识，提升服务质量，精准分析企业需

求，把服务工作做到企业心坎上。

区级有关部门、各区属国有重点企

业及相关民营企业负责人参加会议。

尹国喜在全区2024年第一次招商引资和重大项目工作领导小组会上强调

打好打赢招商引资这场攻坚战


